

- [VIVIR EL DÍA](#)
- [COMUNICACIÓN TV](#)
- [RELIGIÓN](#)
- [LA RED](#)
- [LOS TOROS](#)
- [VERDE](#)
- [CIENCIA](#)
- [VD VIAJES](#)
- [MOTOR](#)
- [REPORTER](#)



Haidar: «Es una vergüenza que España y la UE apoyen el estatuto avanzado»

7 Marzo 10 - Granada - M. Gutiérrez

La activista saharauí Aminatu Haidar ha reaparecido hoy en público en Granada en un acto organizado por los colectivos en defensa de la independencia de la ex colonia española, que la han recibido con gritos de "Sáhara, libertad", y "Marruecos, culpable, España responsable".

Amnatu Haidar ha intervenido en la clausura de la conferencia internacional de apoyo al pueblo saharauí que tiene lugar en el aula magna de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada, abarrotada con la presencia de unas 500 simpatizantes saharauís.

Durante su discurso, la activista palestina ha acusado al Gobierno de Rodríguez Zapatero y a la Unión Europea de plegarse al «régimen totalitario» de Marruecos y ha denuncia la «traición» de España con su pueblo.

La activista, vestida con una melfa -atuendo típico saharauí- naranja y amarilla, ha sido recibida entre aplausos y con las banderas del Sáhara Occidental.

En sus primeras palabras, en árabe, Haidar ha reclamado el respeto de los derechos de su territorio y ha recordado que Marruecos tuvo que "resignarse ante la voluntad de la justicia" para aceptar su retorno a El Aaiún con su familia, informa Efe.

"Mi amor a la vida no me subyugó", ha afirmado la activista al recordar su huelga de hambre que concluyó el pasado 17 de diciembre.

Haidar, con aparente buen estado físico, se ha sentado junto con el traductor en una mesa junto a las banderas del Sáhara Occidental, la UE, España y Andalucía.

Al acto, organizado por la Coordinadora Estatal de Asociaciones Solidarias con el Sáhara, acuden el delegado del Frente Polisario en España, Bucharaya Beyun; el coordinador general de IU, Cayo Lara; el eurodiputado de esta formación, Willy Meyer, y el secretario general del PCE, José Luis Centella.

También están la abogada de la activista saharauí, Inés Miranda, y el actor Willy Toledo, quien dio apoyo a Haidar durante la huelga de hambre.

Inés Miranda ha criticado que Europa acepte este diálogo privilegiado cuando Rabat sigue "violando los derechos humanos e impidiendo restituir la legalidad del pueblo saharauí".

Tras la conferencia, Haidar se ha puesto a la cabeza de la manifestación que se ha celebrado por las calles de Granada en contra del Estatuto Avanzado con Marruecos y como respuesta a la cumbre que se está celebrando en la ciudad entre la Unión Europea (UE) y Marruecos.

Controlada por un amplio dispositivo policial, la marcha, que partió a las 12.30 horas de los Jardines del Triunfo y culminó en la plaza Bibrambla sobre las 14.00 horas, ha estado encabezada por e coordinador general de IU, Cayo Lara, y entre los participantes figuraban otras personalidades de la política y la cultura, como el coordinador regional de IU, Diego Valderas, o el actor Willy Toledo, integrante de la plataforma de apoyo a Haidar.

En declaraciones a los periodistas durante el recorrido, Lara señaló que el Estatuto Avanzado con Marruecos consolida "la vergüenza" y "la mayor violación que se puede hacer a los derechos humanos", que además se ha permitido con el "consentimiento" hace 35 años de la dictadura franquista y también de los posteriores gobiernos en España, informa Ep.

Por su parte, Haidar, que permaneció durante todo el recorrido salvo a su término, recibió con optimismo el mensaje lanzado hoy por

miles de ciudadanos desde Granada. "Estoy viendo un mensaje muy fuerte hacia el Gobierno marroquí y el español, que es que **los saharauis no están solos** y que hay miles y miles de personas en España y en todo el mundo que están apoyando la causa saharauí denunciando las violaciones de derechos humanos cometida diariamente por Marruecos contra el pueblo saharauí, en primer lugar contra el derecho a la autodeterminación".

La manifestación ha transcurrido sin incidentes, si bien se ha vivido un momento tenso cuando algunos de los manifestantes han confundido a un periodista mauritano que estaba cubriendo la cumbre con un infiltrado marroquí y que ha tenido que abandonar la marcha entre insultos e increpaciones de varios jóvenes saharauis.

La plaza Bibrambla ha sido el lugar elegido para culminar el acto convocado hoy por la Plataforma Cumbre Alternativa a la de la UE-Marruecos y varios colectivos prosaharauis y de la izquierda española y europea, emplazamiento donde el cantaor granadino Juan Pinilla y el periodista Francisco Viguera han leído un manifiesto en contra del "expolio ilegal" cometido por Marruecos contra el Sáhara y contra el Estatuto de "socio preferencial" y el acuerdo de pesca con el país alauita.

[Enviar a un amigo](#)